## Hommage à la

## **Doctoresse Dora KNAUER**

C'est avec une profonde tristesse que le Service de psychiatrie de l'enfant et de l'adolescent a appris le décès de la Dre Dora Knauer.

Amie, collègue, formatrice, superviseuse, elle a joué un rôle important dans la carrière et la vie de la plupart des collaborateurs et des collaboratrices du service, tout au long de ses 40 ans de loyaux services aux HUG.

Elle a activement contribué au développement de la pédopsychiatrie genevoise. Fidèle collaboratrice des professeurs Bertrand Cramer, Francisco Palacio Espasa puis François Ansermet, pour lesquels elle a constitué un appui précieux, elle a participé à la création de la Guidance infantile, devenue ensuite le Service de psychiatrie de l'enfant et de l'adolescent.

Dora a longtemps dirigé le Jardin d'enfants thérapeutique, avant de prendre la direction de l'unité des Hôpitaux de jour du service, portant un intérêt particulier au suivi longitudinal des enfants en hôpital de jour. Elle a largement contribué au développement des thérapies mère-bébé et des thérapies centrées sur la parentalité pendant la période périnatale. Outre la clinique, elle était très investie dans l'écriture, la recherche et

l'enseignement: membre de la Société suisse de psychiatrie et psychothérapie de l'enfant et de l'adolescent, de l'Académie suisse des sciences médicales, de la commission des examens FMH de pédopsychiatrie, du comité de rédaction de plusieurs revues. Elle a poursuivi ses nombreuses activités après son départ en préretraite en 2013 et voyageait aux quatre coins de l'Europe, invitée pour des conférences, des congrès et des enseignements.

Passionnée par la clinique avec les jeunes enfants et leur famille, elle a toujours été ouverte à la nouveauté, prête à relever les défis tant cliniques qu'institutionnels ou politiques, il en fallait beaucoup pour la décourager.

Pour cette grande générosité, merci Dora!

Nadia Micali.